



HOSPITAL VETERINARIO SANTA ANA

CUIDADOS DEL CACHORRO

Antes de adquirir una mascota, hay que asegurarse de que se adapta a nuestra forma de vida actual y a la futura; ya que los cachorros y los gatitos crecen y necesitan que se les dedique tiempo, atención, y cubrir sus necesidades, llegando a formar parte de nuestra vida durante mucho tiempo (12-18 años en perros y hasta 19 en gatos).

En primer lugar hay que valorar si queremos un animal puro o un mestizo. Los animales mestizos tienen menos predisposición que los de raza pura a padecer algunas patologías y suelen ser inmunológicamente más resistentes, pudiendo adoptarse en asociaciones acreditadas y serias (consultar siempre a su veterinario), sin embargo es complicado el poder predecir tamaño, carácter, etc. Si nos decidimos por un animal de raza pura, habrá que tomar la decisión en función de su hábitat (piso o chalet), tiempo libre disponible (hay determinadas razas más nerviosas), tamaño deseado, carácter (varía en función de la raza), sexo (los machos son más dominantes), para que se pueda adaptar a nuestra vida sin problemas.

- **Necesidades**

1. **Alimentación.** Es importante que nuestro animal se acostumbre a comer **exclusivamente su pienso** para evitar la obesidad (si consume más calorías de las que gasta, dando lugar a una mala calidad de vida en el futuro), y enfermedades (si su alimentación no es equilibrada, pueden padecer problemas de hígado y riñón).

A su llegada a casa, debe comer en casa el mismo pienso que venía comiendo y realizar cualquier **cambio de alimentación de forma gradual para evitar gastroenteritis.**

Existen piensos comerciales de alta calidad (fundamental en su primer año de crecimiento!), que asegura a nuestras mascotas una dieta equilibrada para cada etapa de su vida (imposible conseguirlo con comida casera). Además estos piensos ejercen al masticarlos de forma mecánica de "cepillo de dientes" evitando la formación de placa, asegurando así su adecuada salud dental. Hay que acostumbrarles a una **rutina** de comidas, siempre realizadas a la misma hora. Durante sus primeros 5 meses de vida hay que darle su ración diaria (distinta según cada marca) dividida en 3 tomas diarias, bajar a 2 hasta el año de edad y si es posible mantener las 2 tomas de por vida para que no esté en ayunas muchas horas (recomendable).

2. **Socialización y educación.** Los cachorros son más receptivos a la socialización entre las 2-3 y las 12 semanas de edad. Lo ideal es que permanezcan con su madre y camada hasta las 6 semanas de vida y después pase a formar parte de una familia en la que se pueda relacionar con el mayor número de personas y animales en su nueva casa, y donde se le "marquen" desde el principio las normas existentes para todos los miembros de esa familia. Si es posible, siempre será mejor que haya en la casa otro perro adulto que actué de "regulador" y le enseñe a controlar la fuerza del mordisco durante los juegos, etc. En el caso de los gatos también es bueno que convivan 2 juntos.

Al igual que en los humanos, el ejercicio físico es fundamental para nuestras mascotas influyendo mucho en su comportamiento. Si queremos evitar o reducir los problemas de conducta es importante someter a los perros y gatos a ejercicio diario necesario para que liberen energía y proporcionarles contacto social (distintas necesidades según la raza), evitando así que lo liberen en casa "trasteando" con nuestros muebles, vocalizando constantemente (ladrido).

En todo momento deberemos tener a nuestros animales controlados durante los paseos atados con correa (extensible mejor) y bozal si es necesario, tanto de cachorros como de adultos, salvo en espacios habilitados para ellos.

A los gatos habrá que proporcionarles sesiones de juego ideales para estos predadores en forma de pelotas/ juguetes que puedan cazar y sitio adecuado para que arañe y se lime las uñas.

La higiene también formará parte de la rutina semanal desde pequeños, si su pelo se llena de nudos no respirará pidiendo aparecer problemas serios de piel (dermatitis, prurito, etc).

3. **Estado sanitario.** Es importante disponer de una atención veterinaria que nos cubra las 24 horas en la zona para posibles "problemas que nos surjan".

- **Vacunación y desparasitación**

Tanto los cachorros como los gatitos nacen totalmente indefensos y dependientes de la madre siendo muy delicados y vulnerables. Durante los primeras 48-72h ingieren el calostro en la lactación que les aporta la inmunidad necesaria durante 45-60 días hasta la vacunación. Su veterinario le asesorará sobre la pauta correcta de vacunación distinta en función del hábitat, edad... Una vez adquirida nuestra mascota, deberemos esperar 4 ó 5 días y llevarle al veterinario a que le haga una revisión y le de su cartilla. La norma general es empezar la vacunación con 1mes y medio de enfermedades infecciosas más peligrosas: Parvovirus, Moquillo, Hepatitis y Leptospirosis y Coronavirus principalmente. De forma que se ponen 4 dosis a intervalos de tiempo de 15=20días. Se completa la vacunación poniendo Vacuna de Rabia y microchip (obligatorio por ley antes de los 3 meses en perros y gatos). Habrá que revacunar de rabia al mes de la primera dosis. Posteriormente habrá que revacunar de vacuna de infecciosas así como de rabia anualmente. Es imprescindible además una correcta desparasitación completa tanto interna como externa (pulgas, garrapatas y Leishmaniosis). **NO SE RECOMIENDA SALIR A LA CALLE HASTA COMPLETAR SU VACUNACION.**

Una vez terminada la vacunación de las enfermedades víricas y la rabia, se aconseja vacunar contra la Leishmaniosis y la Filaria, gusano del corazón transmitido por un mosquito, por ser Cádiz zona de alta prevalencia.

- **Castración**

La castración en los gatos reduce el olor a orina y conductas como marcaje con orina, escaparse para vagabundear... siendo imprescindible hacerlo tanto a machos como a hembras a partir del año si queremos disfrutar de nuestra gatito/a tranquilo y feliz (tienen un sistema hormonal muy fuerte que les provoca mucho estrés. En los perros se aconseja esterilizar a las hembras si no tienes pensado criar con ellas, la castración a temprana edad reduce en un alto porcentaje la aparición de tumores mamarios, no tendrça problemas de pseudogestaciones o embarazos psicológicos, piometras, camadas no deseadas,...

- **Conclusiones**

Ante todo hay que tener en cuenta que lo más importante es prevenir tanto de cachorros como de adultos, siendo fundamental realizar visitas periódicas al veterinario, ya que el pronóstico de determinadas enfermedades será mejor si lo detectamos a tiempo, y porque el estado de salud de su mascota es el estado de salud de su familia.